


■ CUBA EN EL MUNDO

El presidente de la Comisión de la Unión Africana (UA), Jean Ping, y la embajadora cubana ante esa organización, Clara Pulido, debatieron sobre las relaciones bilaterales en un encuentro en la sede de la UA, en Addis Abeba, Etiopía. Pulido agradeció a Ping la permanente condena de África al bloqueo impuesto por Estados Unidos a la Isla. La ocasión fue propicia para entregar la Resolución contra el Bloqueo y el Informe de Cuba ante la ONU, que se discutirá a finales de octubre. La funcionaria remarcó la disposición de su país para seguir reforzando los lazos de cooperación, tanto con las naciones africanas como con la UA. (PL)

■ EE.UU. NOTIFICA VENTA DE ARMAS A ARABIA SAUDITA

Estados Unidos notificó al Congreso su intención de vender a Arabia Saudita armamento por valor de 60 000 millones de dólares, anunció el departamento de Estado. El acuerdo comprende la venta de 84 cazas F15, 70 helicópteros Apache y otros 72 Blackhawk. La venta de armas será efectuada en un periodo de entre 15 a 20 años. (ANSA)


■ ENTREGAN A POLONIA INFORME SOBRE ACCIDENTE AÉREO

Las autoridades rusas entregaron a Polonia un detallado informe de 200 páginas, en el que se analizan aspectos técnicos del accidente aéreo que costó la vida, el pasado mes de abril, al hasta ese momento presidente polaco Lech Kaczynski y a otras 95 personas. El documento fue elaborado por la Comisión de Aviación Interestatal (MAK) y se encuentra ya en manos del jefe investigador polaco, Edmund Klich. (Ria Novosti)

■ EN EGIPTO CONVOY CON AYUDA A GAZA

Un primer grupo de 153 activistas del convoy con ayuda a Gaza llegó al aeropuerto de Al Arish, a 45 kilómetros de la franja palestina. Según la página web Viva Palestina, la caravana humanitaria está compuesta por un total de 150 vehículos y 370 personas, 40 de ellas ex integrantes de la Flotilla de la Libertad, que el 31 de mayo pasado fue asaltada por el ejército israelí en una acción que provocó la muerte de nueve activistas de origen turco. (EFE)

■ GUATEMALECOS REPUDIAN EXPERIMENTOS

Miles de guatemaltecos repudian los experimentos médicos ilegales practicados por Estados Unidos en la década de 1940, cuando fueron inoculadas 1 500 personas con enfermedades venéreas, durante una marcha por la capital con motivo del Día de la Revolución. "Yankis enemigos de la humanidad" y "No más duelo, Guatemala no más sangre", decían algunas de las pancartas que esgrimían los manifestantes. (AFP)

■ UNIÓN LATINOAMERICANA DE AGENCIAS DE NOTICIAS

Agencias de noticias de Argentina, Bolivia, Brasil, Cuba, Ecuador, Guatemala, México, Paraguay y Venezuela avanzaron en la creación de una entidad, que aún esfuerzos informativos y fortalezca la presencia de estos medios en la región. Los directivos de cada empresa firmaron una carta de intención para la puesta en marcha de la Unión Latinoamericana de Agencias de Noticias (ULAN) y se prevé la elección de una Comisión Ejecutiva a más tardar en un mes. (Notimex)

■ HALLAN CUATRO MOMIAS DE 1 150 AÑOS

Cuatro momias de 1 150 años de antigüedad, probablemente de tres niños y una mujer adulta, fueron halladas en un complejo ceremonial preincaico en la capital de Perú. Los restos pertenecerían a la Cultura Wari o Huari, que se desarrolló entre los años 600 y 1 000 después de Cristo —antes del Imperio de los Incas— y se extendió por casi toda la costa peruana actual y parte de los Andes del país sudamericano. (Reuters)

Cuba con casi todos los Objetivos del Milenio cumplidos



Cuba, pese al bloqueo y la crisis mundial, se encuentra en plena capacidad de cumplir con las metas establecidas en la Cumbre del Milenio, aseguró Rodrigo Malmierca.

Foto: Ricardo López Hevia

■ Mayté Madruga Hernández

"Cuba tiene la mayoría de los Objetivos del Milenio cumplidos y la capacidad de concluir plenamente para el año 2015 los que faltan", expresó hoy Rodrigo Malmierca, ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, durante la presentación del tercer informe de la Isla sobre dichas metas.

El documento contó con la colaboración de un grupo integrado por los principales ministerios y organismos del Estado.

El informe expresa que "los resultados alcanzados por Cuba no solo demuestran la determinación del Gobierno de continuar propiciando el logro de mayores niveles de vida y bienestar para su población (...), sino también la voluntad política de encauzar los limitados recursos con que cuenta el país hacia aquellas áreas de mayor impacto económico y social".

Ante las instituciones nacionales y representantes de las agencias y fondos de la ONU en el territorio, Malmierca señaló que Cuba veía estos objetivos como modestos para que las naciones subdesarrolladas salgan adelante. En este sentido destacó la ayuda brindada por la mayor de las Antillas a los pueblos del Tercer Mundo para que cumplan con los mismos.

A pesar del bloqueo impuesto por Estados Unidos, Cuba ha cumplido ampliamente desde el triunfo de la Revolución la meta de la enseñanza primaria universal, con un 99,7% de matriculados en los niveles primarios, mientras en la promoción de la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer el 53,3% de sus féminas se ubican en actividades de ciencia y tecnología.

Además, la Isla sobresale en lo referente a los indicadores de salud pública, en particular mortalidad infantil, salud materna, lucha contra el VIH-SIDA y el medio ambiente, así como el desarrollo social.



Piedad Córdoba reactivará diálogo epistolar con la guerrilla.

Piedad Córdoba insiste en búsqueda de la paz

BOGOTÁ, 20 de octubre. —La líder del movimiento Colombianas y Colombianos por la paz, Piedad Córdoba, anunció este miércoles que reactivará el diálogo epistolar con la guerrilla de su país, como parte de las acciones para avanzar en la búsqueda de una salida negociada al conflicto interno que vive su nación.

"Vamos a reabrir el diálogo epistolar con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), después de más de un mes de intensas discusiones, de lograr ponernos de acuerdo frente a un texto, tanto para las FARC como para el Ejército de Liberación Nacional (ELN), hoy lo vamos a dar a conocer", anunció Córdoba en declaraciones exclusivas a Telesur.

Remarcó que la acción de la Procuraduría General de la República (PGR), de inhabilitarla durante 18 años por supuestamente colaborar con la guerrilla de su país, no frenará sus esfuerzos por la paz de Colombia.

La acción de la PGR, en lugar de amedrentar a los movimientos sociales y a defensores de las garantías ciudadanas, "ha permitido que muchas plataformas de derechos humanos nos pusieramos de acuerdo en este texto que se va a enviar", indicó Córdoba.

Presidente del Gobierno español remodela gabinete

MADRID, 20 de octubre.—El jefe del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, hizo hoy una profunda remodelación en puestos clave de su Ejecutivo, para encarar el tramo final de su segundo mandato, informó EFE.

"Este es un Gobierno políticamente reforzado. Es el nuevo Gobierno de las reformas, de la recuperación definitiva y del empleo", dijo Zapatero al explicar los cambios en su gabinete durante una conferencia de prensa desde La Moncloa.

El ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, se convierte en el "número dos" del Ejecutivo, al asumir la vicepresidencia primera, en la que sustituye a María Teresa Fernández de la Vega, que la desempeñaba desde el 2004.

Trinidad Jiménez, hasta ahora ministra de Sanidad, sustituye a Miguel Ángel Moratinos al frente del Ministerio de Asuntos Exteriores.

Al frente del Ministerio de Sanidad, que ocupaba Jiménez desde abril del 2009, fue nombrada Leire Pajín, "número tres" socialista, que llega a esa responsabilidad con solo 34 años.

Ramón Jáuregui, veterano socialista vasco, que en la actualidad era miembro del Parlamento Europeo, ha sido nombrado ministro de la Presidencia.

Los cambios afectan también a los ministerios de Trabajo, en el que Valeriano Gómez ocupará el puesto que deja Celestino Corbacho; Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, en el que Rosa Aguilar, política andaluza independiente en la actualidad, tras haber sido dirigente de Izquierda Unida, sustituirá a Elena Espinosa.

Los ministerios de Igualdad y de Vivienda, creados por Zapatero, desaparecen en esta remodelación y dejan la estructura gubernamental en 15 carteras.

Resistencia hondureña rechaza diálogo con el gobierno

TEGUCIGALPA, 20 de octubre. —El Frente Nacional de Resistencia Popular (FNR) rechazó por unanimidad el diálogo propuesto por el Gobierno, tras advertir que aún están en el poder las estructuras que apoyaron el golpe de Estado, reportó PL.

"El Frente resuelve no atender la invitación del régimen de facto", dijo el dirigente de esa organización, Carlos H. Reyes, al término de una asamblea en la cual participaron delegados de los 18 departamentos del país.

Juan Barahona, subcoordinador del FNR, insistió también en la necesidad de desmontar toda la estructura golpista, integrada por el Ministerio Público, la Corte Suprema de Justicia, la cúpula de

las Fuerzas Armadas y el Tribunal Supremo Electoral.

El FNR calificó de trampa el diálogo convocado el pasado 4 de octubre para analizar varios asuntos de interés nacional, entre ellos la convocatoria a una Asamblea Nacional Constituyente.

Entretanto, cada 88 minutos muere una persona víctima de la extrema violencia en Honduras, donde la tasa de homicidios se disparó en los últimos meses.

La situación en el país ha empeorado en comparación con años anteriores, cuando la tasa era de 8,7 muertes violentas por día.

Esa cifra se duplicó en el primer trimestre del 2010 hasta alcanzar un promedio de 16,7 homicidios diariamente.

Correa supervisa búsqueda de mineros atrapados

QUITO, 20 de octubre. —El presidente de Ecuador, Rafael Correa, se trasladó este miércoles a la mina de Portovelo, en la provincia de El Oro (sur), junto con varios colaboradores y un equipo de la Secretaría Nacional de Riesgos, para verificar los trabajos de rescate a fin de dar con dos trabajadores, que se encuentran atrapados desde el pasado 15 de octubre.

El ministro de Recursos Naturales no Renovables (encargado), Carlos Pareja, dijo a un diario local que los rescatistas han llegado hasta "el punto crítico" (quinto nivel del yacimiento de la concesión Casa Negra), donde se han encontrado lámparas amarradas a las paredes y unas botas, lo cual es una evidencia "de que (los mineros) estuvieron ahí".

Más de 80 expertos trabajan por turnos en un rescate que lleva más de 140 horas ininterrumpidas con el fin de llegar al quinto nivel de la mina, donde podrían estar Ángel Vera y Pedro Mendoza, dos de los cuatro trabajadores que quedaron atrapados tras un derrumbe en el yacimiento de Portovelo. (Telesur/Andes)